

---

# INFORMACIONES

---

## RESOLUCIONES DEL CONGRESO DE RUHPOLDING

La Asamblea General de la Unión Católica Internacional de Periodistas (UCIP) aprobó al término de su XV Congreso Mundial el 20 de octubre pasado, por una fuerte mayoría, una serie de resoluciones de las que entresacamos algunas de mayor interés:

- Considerando la situación de dependencia económica que viven los pueblos en vías de desarrollo y las dificultades que encuentran los periodistas en estos países cuando quieren trabajar en la defensa de los verdaderos intereses de la gente, la UCIP expresa su apoyo a los periodistas y medios de comunicación que luchan por la justicia social, por la libertad y por la paz, esforzándose en desenmascarar las causas reales de la pobreza, la deuda externa y el narcotráfico. También la UCIP apoya los esfuerzos de cooperación y solidaridad internacional en favor de los pueblos en vías de desarrollo y pide al mundo desarrollado que amplíe su conocimiento de las realidades y los procesos sociales que generan.
- La UCIP expresa su solidaridad a todos los periodistas que, arriesgando su vida, luchan por una mayor libertad y por un mundo mejor.
- Algunas cuestiones que han evolucionado de manera negativa en la Iglesia, en los países occidentales, han provocado controversia en el seno de la Iglesia sobre cómo responder ante este tipo de problemas. Algunos individuos y grupos han emitido a este respecto opiniones que podrían llevar a una limitación de la libertad de opinión y de prensa en el seno de la Iglesia.  
Con el fin de prevenir tales limitaciones, la Asamblea general de la UCIP recuerda los siguientes principios de la instrucción pastoral "Communio et Progressio", que han de guiar las actividades de los periodistas y editores católicos:
  - \* El servicio de los periodistas a la Iglesia y al mundo se basa en el bautismo y la confirmación y no en mandatos especiales otorgados por cualquier institución que sea. El servicio en la busca de la verdad está sometido a la ley primordial de la honradez, la sinceridad y la verdad.
  - \* La Iglesia también necesita de la opinión pública que pueda desarrollarse libremente. Esto supone, por su parte, que todos los miembros de la Iglesia puedan expresar libremente sus pensamientos y opiniones. Tal libertad de diálogo en el interior de la Iglesia no compromete, de ninguna manera, su cohesión y unidad, todo lo contrario.
  - \* Entre los responsables de la Iglesia y los profesionales de los Medios de Comunicación, ha de haber una relación de confianza. Esto implica una transmisión completa verídica y responsable de la información por parte de los organismos de la Iglesia así como la fidelidad al Magisterio y una conciencia formada por parte de los periodistas.Reafirmando estos principios la Asamblea general de la UCIP manifiesta su esperanza en que, tanto los responsables de la Iglesia, como los periodistas católicos, los apliquen sin reserva.